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南靖與我                家長會長 林明德 

「親師報」的發行屆滿一年，我在南靖會

長也當了一年；親師報的順利付梓，是南靖的

老師們勞心勞力的付出才有的成果，我們應該

對老師們致上最高的敬意；會長一職能有幸續

任，也是家長委員們給我的肯定，我期許家長

會能成為家長們與學校的溝通橋樑，以不負眾

望……。 

誠所謂「一棒接一棒，非一朝一夕可建

功」，有些家長希望委員及顧問等的熱心捐款

儘量以花在學生身上為主，其實和我們的方向

大致是吻合的；也希望家長會召開時，大家能

排除萬難與會，不吝指教，結集眾人的智慧，

才能讓我們的家長會更茁壯。甚至，在平日如

果有好的建議或問題，適時的反應給校方、家

長會，才能讓學校和家長會更好！ 

林校長曾問我：當初將小孩送到南靖就讀

的原因是否與學校現階段所推行的：「學生自

治會，非偏重智育的五育均衡發展」有相違之

處？我回答說：當初是認為小學校、小班級，

學生接受到老師的關心會比較多，競賽的參與

機會也較多，不會像一般大學校，只有精英才

能參興；現在校方更多了學生自治會的訓練，

讓孩子們提早接受公民教育的洗禮，我想當然

是好事一樁呢！但是對於學校老師勞心勞力

的付出，有時甚至不分晝夜，只為了讓我們的

孩子更茁壯── 

我要說──南靖的老師們辛苦了！ 

也希望家長們能多給他們一些掌聲！ 

後記：我常認為自己很忙，每次參興任何活動

的場合，僅限於當個聽眾即可，但是林校長在

規劃訓練孩子們上台演講、主持幹部會議的同

時，似乎也不放過任何訓練會長的機會──雖

然每次匆忙中趕來開會，尚理不出頭緒，但是

致詞仍不能免；對於寫文章這種只能讓我腸枯

思竭、絞盡腦汁的事，親師報還是來邀稿了，

小鄭老師耐心的催稿，也讓我無從抗拒！想想

校長對教育理念的落實似乎已是無所不在、無

人不及了，我想孩子們在這種情況下，你我只

有努力的完成這些磨練呢！ 

國立台南社教館水上社教工作站暨本校聯合

辦理社區小小志工幹部培訓 

    本活動由水上社教工作站、南靖國民小學合

辦，其目標在宣導志願服務理念，透過實務經驗與

交流，增進志工幹部服務知能，培訓志工幹部具備

領導統御能力，強化其未來領導能力。96 年 10 月

10 日（星期三）於本校視聽教室、禮堂舉辦，參加

對象有自治會輔導老師、三至六年級班長及副班

長、學生自治會委員與志工等。採小組團體活動，

透過專題演講與實作、團康表演等方式進行。上午

蔡志賢主任主講志願服務理念與意義，林校長主講

領導能力的培養，謝佩芳老師主講說話的技巧；下

午林校長進行領導統御實作訓練，林莉萍老師、張

適臻帶領團康引導與表演。整天的課程增進志工幹

部們的各項知能，在下午 3 時 30 分結束精彩充實的

活動，期待下次有更豐富的內容。 

   
  
 

 

   

 


